



ASSOCIATION DES AMIS DE LA FORET DE SENONCHES

Procès-verbal de l'assemblée générale du 29 mars 2025

La présidence de la séance de cette 25^{ème} assemblée générale est assurée par Jean-Pierre Fournier. Ce dernier remercie de sa présence M. Xavier Nicolas, président de la Communauté de Communes des Forêts du Perche et maire de Senonches.

Ont été invités mais se sont excusés de ne pouvoir venir : M. Louis-Jean de Nicolaÿ, sénateur et président de la Fédération Nationale des Sociétés d'Amis des Forêts (FNSAF), M. Christophe Hériard, sous-Préfet de Dreux, M. Bruno HUCHET, responsable d'Unité Territoriale à l'ONF, Mme Chantal Thireau, correspondante de l'Echo Républicain.

Rapport moral

Jacky Vigneron lit le mot du Président qui a été adressé aux adhérents avec la convocation à l'assemblée générale.

Il remercie M. Nicolas pour les travaux réalisés dans la mairie de Tardais, qui devient le local de l'association.

Il informe l'assemblée que notre association a obtenu, à la suite de notre intervention lors du comité de massif de 2024 le décalage de l'ouverture en régénération de parcelles entre le Rond de Diane et l'entrée de Tardais. Ainsi, ces parcelles seront ouvertes à la régénération sur la période 2037-2041 au lieu de 2027-2031.

Le président de séance donne la parole à Sylvie Gréteau, la secrétaire de l'association.

Rapport d'activités 2024

Le rapport des activités de l'association est lu en séance. Il sera joint au présent compte rendu.

Ce rapport fait le bilan de nos quatre traditionnelles sorties, mais également des différents secteurs où notre association est intervenue.

Un point particulier est fait en séance, à la suite du colloque de la FNSAF qui s'est tenu à Tronçais et qui avait pour thème la reconstruction de la cathédrale de Paris. La forêt de Tronçais a fortement participé à la fourniture des arbres nécessaires à cette reconstruction. Cette forêt et notamment sa célèbre futaie Colbert présente des dépérissements importants. Une nouvelle futaie (Colbert II) est actuellement travaillée par l'ONF.

Sur la forêt de Tronçais les arbres sont amenés à 250 ou 300 ans. A Senonches, les arbres sont exploités dès leur 180 ans voir maintenant 160 ans.

La parole est ensuite donnée à Denise Massé, notre trésorière.

Rapport financier 2024

Notre association a 96 adhérents. Nous avons collecté 1 180€ d'adhésions et 40 euros de dons. Nous avons reçu de la commune une subvention de 300€.

Cette demande de subvention a été sollicitée dans le cadre de la refonte de notre site internet. Ce poste a été une part importante de nos dépenses.

Pour cette année notre association enregistre un déficit de 768,84€.

Le président de séance met aux votes ces rapports.

🇫🇷 Le rapport d'activités et les comptes sont adoptés à l'unanimité.

Sorties 2025

Blanche Cabarat, nouvelle adhérente et candidate au conseil d'administration de l'association présente le calendrier 2025 des sorties.

Ce calendrier a par ailleurs été adressé à tous les adhérents.

Outre les 4 sorties classiques, nous envisageons d'organiser une sortie dans la forêt de Réno Valdieu. Cette sortie sera réservée aux adhérents. Le programme qui n'est pas encore établi et les modalités de cette sorties seront communiqués ultérieurement aux adhérents.

Une adhérente signale, que si nous envisageons un pique-nique et que le temps est maussade, il y a à La Chapelle Montligeon une aire de pique-nique mise à la disposition des pèlerins qui peut être utilisée par les randonneurs.

Renouvellement du conseil d'administration

Cette année notre conseil d'administration doit être renouvelé.

Sont candidat(e)s :

Blanche Cabarat, Jean-Jacques Chamfrault, Jean-Pierre Fournier, Sylvie Gréteau, Albert Hude, Jean-Louis Jonas, Sylvie Kerarvran, Denise Massé, Pierre Massé, Elisabeth Monfermé, Françoise Tritsch et Jacky Vigneron.

Aucun autre candidat ne se proposant, la liste présentée est mise au vote.

🇫🇷 Le conseil est élu à l'unanimité

Un adhérent signale que la carte des sentiers dans la forêt établie par l'ONF et le département vient d'être publiée et est disponible à l'office du tourisme.

Philippe Penny, maire de la Saucelle fait part de la découverte sur sa commune d'un if de plus de 200ans. Il fait état également des chemins de randonnées thématiques ouverts sur sa commune.

Une question est posée sur la gestion de l'eau dans la forêt.

Jacky Vigneron fait enfin part de ses inquiétudes sur les nombreuses coupes de bois qui sont intervenues cet hiver dans la forêt, notamment sur la partie nord. Selon le plan d'aménagement les coupes ne devraient pas aller au-delà de 15 000m³ par an.

Il indique par ailleurs que beaucoup de dégâts sont causés par le gibier sur les plantations.

Notre assemblée générale se poursuit avec la conférence de Mme Eva CHERAMY responsable biodiversité et environnement de l'Association Eure et Loir Nature. Le thème abordé est « Les chauve-souris dans le milieu forestier ».